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Обращение 

Уважаемые жители Мценска! 

11 марта всем нам предстоит в очередной раз сделать свой выбор. 

Это будут судьбоносные для нашего города выборы. 

Вполне понятно недовольство некоторых избирателей тем, что после 

выборов в жизни нашего города, в жизни наших людей не происходит 

изменений к лучшему. Скорее наоборот. И, тем не менее, в этом есть вина 

каждого из нас. К сожалению, на прошлых выборах мы так и не сумели 

разобраться в искренности тех, кому доверили свою судьбу, судьбу своего 

города. Мы поверили сладким, но, как оказалось, пустым обещаниям.  

Такими обещаниями пестрят и сегодня программы некоторых 

кандидатов на должность главы города. Но одно дело обещать, другое — 

выполнить их. Мы должны с вами учиться отличать реальные обещания от 

лживых и несбыточных. Мы должны с вами посредством выборов учиться 

управлять своим городом, своим государством. И только от нас зависит наша 

с вами судьба, судьба наших детей. 

В мой адрес поступило немало предложений выдвинуть свою 



кандидатуру на должность главы города. Я уверен, что многие из вас 

поддержали бы меня. Но после долгих и мучительных раздумий я пришел к 

выводу, что моя кандидатура не станет фактором стабильности в городе. Еще 

больше обострятся противоречия между моими сторонниками и 

противниками. 

Да, мне очень хочется, и я способен еще многое сделать для своего 

города. Да, мне больно смотреть сегодня на то, что разрушено и уничтожено 

за последние годы: исчерпали свой ресурс дороги, не стало красивых 

цветочных клумб, нет увлекательных молодежных мероприятий, нет 

знаменитых артистов во Дворце культуры, растащили пляжные конструкции, 

ушли в частные руки аптеки, за шесть лет так и не достроили бассейн в 

школе № 9, заросли травой и мусором дорожки на кладбищах, у каждого 

многоэтажного дома выросли мусорные свалки. Восемь квитанций вместо 

одной заставляют горожан часами стоять в очереди в кассах. 

Мне вдвойне жаль, потому что многое из разрушенного создавалось в 

то время, когда народ оказал мне доверие управлять нашим городом. Те, кто 

хорошо знает меня и мой характер, уверены: я бы такого не допустил. 

Говорю об этом не в упрек моим последователям, у каждого человека, 

руководителя есть свое видение ситуации и проблем, у каждого разные 

возможности и отношение к делу. Предыдущие выборы мэра в марте 2006 

года, где я проиграл всего 100 голосов, показали мне реальную картину 

мценского менталитета. Его образно выразил один руководитель: «Не будем 

голосовать за Александрова — опять заставит «пахать» с 7.00, а вечером 

приедет проверить, что сделано. И я понял, что городу не нужен жесткий 

руководитель, тиран и диктатор, как обо мне говорят и пишут в листовках и 

на стенах домов всего города. Пусть будем жить похуже, но спокойнее. И так 

посчитали на 100 человек больше из тех, кто пришел на выборы. А ровно 

половина избирателей (50%) на избирательные участки не явились вообще, 

проявив безразличие к судьбе города. И их мнение осталось неизвестным. Из 

всего этого сам собой напрашивается вывод: городу нужен руководитель 



более либеральный, который смог бы, учитывая интересы различных 

социальных слоев, объединить силы и ресурсы на его поступательное 

развитие. Такая кандидатура среди сегодняшних кандидатов на должность 

главы администрации города Мценска есть. Надо только сделать правильный 

выбор. И не ошибиться в очередной раз. Все это заставило меня отказаться от 

вашего предложения баллотироваться на должность мэра города. Любой 

руководитель должен уметь ставить интересы общества выше личных. 

Считаю, что мои деловые качества, жесткий характер, повышенная 

требовательность в большей степени будут нужны городу для отстаивания 

интересов Мценска в областном Совете. Нынешний мандат депутата 

областного Совета и ваше доверие помогли мне и моему коллективу всего за 

пять лет создать высшее учебное заведение — Мценский филиал ОрелГТУ. 

И не только создать, но и сделать его одним из лучших в области и России. 

Это был ваш наказ, и я его выполнил. Поверьте, мне это далось очень 

непросто. Сравните: местная власть так и не смогла за шесть лет достроить 

какой-то бассейн, и в то же время за пять лет был создан лучший в России 

филиал университета. Теперь трудно подсчитать, сколько сил, здоровья, 

седых волос, бессонных ночей и тысяч километров до Москвы и по России 

мне это стоило. Кроме этого, мне приходилось решать житейские вопросы 

своих избирателей. Кому-то надо было решить коммунальные проблемы, 

кому-то сделать в Москве операцию или достать лекарства... Это 

повседневная работа, и многие знают, что с такими проблемами ко мне 

можно обращаться в любое время суток. К сожалению, бывали ситуации, 

когда я не мог кому-то из вас помочь. Не все в моих силах. И нерешенная 

ваша проблема остается частичкой моей боли. 

У меня нет цели и на этот раз давать немыслимых обещаний и 

рассказывать о грандиозных программах, чтобы завоевать ваши голоса. Вы 

не меньше моего знаете, сколько в нашем городе проблем. Решать их нужно 

все, в комплексе, определив первоочередные и последующие. Для этого 

необходимо искать различные варианты финансирования этих проектов, в 



том числе в областном и федеральном бюджетах.  

Многое можно и нужно делать. Нельзя только одно: сидеть на месте и 

надеяться на дотационный городской бюджет. Городской бюджет, я считаю, 

это как нижайший прожиточный минимум — средства для самых 

неотложных и экстренных мер. А для развития города нужно искать 

возможности за его пределами. Пусть не покажется нескромным пример, но 

когда в 2001 году мы создавали на базе двух техникумов филиал ОрелГТУ, 

то у учебных заведений были миллионные долги, отключенные телефоны и 

электроэнергия. Сейчас бюджет нашего филиала равен бюджету нашего 

города, и эти деньги мы нашли по принципу: "Стучитесь, и вам откроют». 

Для меня лично попасть в областной Совет не самоцель. Считаю, что в 

жизни я 

достиг всего, чего хотел: работа, которую люблю, творческий, дружный 

коллектив сотрудников и студентов, прекрасная жена, дети, которые давно и 

без моего участия обрели самостоятельность, внуки, которые приносят 

душевную радость, особенно младшие Валек и Сонечка. Но у меня есть 

опыт, потенциал, возможности, которые хотелось бы применить для пользы 

родного города. Душа человека обязана трудиться. Поэтому уже сейчас мы 

строим планы своей работы. Есть договоренности с областной 

администрацией о совместной (ОрелГТУ и администрация г. Мценска) 

достройке бассейна девятой школы. Вместе с депутатом Н. А. Жерновым и 

главврачом больницы С. Н. Швецом решили вопрос о финансировании 

строительства прачечной, совместно с союзом ветеранов Афганистана 

разрабатываем проект памятника павшим воинам-интернационалистам... И, 

конечно, в ближайших планах — вывести наше учебное заведение на новые 

рубежи: открыть новые специальности по высшему, среднему и начальному 

образованию. Возможность получить в родном городе любую специальность 

на любом уровне теперь у молодежи есть. 

Будущему мэру города и депутатам областного и городского Советов 

необходимо ставить и решать одну из основных проблем: дать молодым 



специалистам возможность реализовать полученные знания во Мценске, то 

есть дать достойную работу и доступное жилье, помочь закрепиться в городе, 

создать семью. Вымирание города и превращение его в поселок необходимо 

останавливать немедленно. При умелом подходе к этой проблеме есть пути 

ее решения. 

Оплачено из средств избирательного фонда зарегистрированного кандидата 

в депутаты Орловского областного Совета народных депутатов 8. М. 

Александрова. 

 

Душа обязана трудиться // Орловский вестник. – 2007. - № 8. – С. 3. 


